



CONFLICTOS EN EL TRANSPORTE

Disputa entre Uber y taxis en BA reaviva un debate pendiente en Tierra del Fuego

El enfrentamiento entre conductores en Aeroparque expuso la falta de ordenamiento en torno a las app. En Tierra del Fuego, donde el tema aún no se debate, crece la necesidad de definir un modelo de transporte que combine tecnología y empleo. | Pág. 6

LA LIBERTAD DE PRENSA ES EL PILAR FUNDAMENTAL DE TODA DEMOCRACIA

TIEMPO FUEGUINO

Nº 9721 | AÑO XXXVIII

Miércoles 15 de Octubre de 2025

RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO, AIAS

TDF SIN AGENDA PARLAMENTARIA



Gracianía denunció inactividad en la Legislatura y exigió respuestas

La legisladora de LLA alertó sobre la parálisis en la Legislatura, que no sesiona desde julio. Exigió el tratamiento urgente de temas críticos como la crisis educativa y la transparencia en empresas estatales, ante la falta de convocatorias formales. | Pág. 3

RESPALDO INTERNACIONAL Y DIPLOMACIA



Trump respaldó a Milei y anunció un esquema de apoyo financiero

Trump respaldó a Milei tras mediar en la liberación de rehenes en Gaza y anunció un esquema de apoyo financiero aún en evaluación. La liberación de varios rehenes que permanecían cautivos en Gaza marcó un punto de inflexión diplomático. | Pág. 4

EDUCACIÓN EN CRISIS



Cuando la escuela se detiene

Editorial de *Tiempo Fuego*.- Paros, promesas y familias en alerta. Tierra del Fuego atravesó un año en el que la educación se suspendió entre conflictos gremiales, respuestas políticas demoradas y un sistema que dejó a los estudiantes en pausa. | Pág. 2

DANIEL GONZÁLEZ, VICEPRESIDENTE



El Comercio de Ushuaia proyecta un verano prometedor

El dirigente comercial destacó la mejora en el consumo y anticipó una temporada de verano con mayor afluencia de cruceros y vuelos. | Pág. 5



FARMACIAS DE TURNO

INICIAN POR 24 HORAS A LAS 9 HS DE ESTE DÍA.

USHUAIA

SAN MARTÍN KUANIP
Kuanip 1372
Tel. 2901 420220

TOLHUIN

FARMACIA DEL LAGO
Avda. de los Shelknam 115
Tel. 2901 501211

RÍO GRANDE

DEL PUEBLO
San Martín 402
Tel. 2964 487531



WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofuego

tiempo.fuego

@TiempoFuego



EDUCACIÓN EN CRISIS

Cuando la escuela se detiene

Paros, promesas y familias en alerta. Tierra del Fuego atravesó un año en el que la educación se suspendió entre conflictos gremiales, respuestas políticas demoradas y un sistema que dejó a los estudiantes en pausa.

Otro día, el timbre no sonó.

Las mochilas descansaron en los rincones de las casas;

un recreo que no fue, y aulas mudas con el polvo de tiza en suspenso.

En Tierra del Fuego, un nuevo paro docente de 48 horas mantuvo a miles de estudiantes sin clases. Las puertas cerradas repitieron una postal que ya se volvió costumbre.

La falta de planificación y de decisiones claras trascendió las aulas y afectó a toda la comunidad. Durante todo el año, mes a mes, semana a semana, las fa-



milias reacomodaron rutinas, los abuelos asumieron el rol de cuidadores y los jóvenes intentaron seguir estudiando entre la incertidumbre. Cada paro desacomodó la vida diaria y evidenció la fragilidad de un sistema que no protegió el aprendizaje ni la estabilidad familiar.

Las aulas vacías mos-

traron lo que el año dejó atrás: proyectos interrumpidos, tareas sin corregir, sueños en espera. Un sistema envejecido, atravesado por la desidia política, alteró la vida de quienes debieron haber sido su prioridad: los estudiantes.

El año pasado, durante el Congreso de Estudiantes "Tu Voz Cuenta", organizado por el Gobierno provincial, los jóvenes fueron claros. Valoraron el espacio de participación, pero cuestionaron ser "la verdadera prioridad" del sistema educativo. "Está bueno poder opinar, pero lo importante es que este año casi no tuvimos clases", dijo una alumna ante los funcionarios. Sus palabras sintetizaron una sensación compartida: la participación sin aulas abiertas se volvía un gesto vacío.

Este año, el 1° de junio, el Gobierno anunció la

Ley de Transformación de la Educación, una iniciativa que prometía modernizar el sistema y garantizar continuidad pedagógica. Sin embargo, hasta ahora no ha tenido un impacto real ni avances concretos, mientras las aulas siguieron enfrentando los mismos problemas que denunciaron los propios estudiantes.

De cada pausa forzada quedó una certeza: cuando la escuela se detiene, algo más que las clases se interrumpe. La vida cotidiana se desarma, las familias se reacomodan y los chicos quedan en un limbo que no debería ser costumbre.

Hoy, la escala del conflicto parece enfrentar a docentes con alumnos. La falta de respuestas llevó incluso a un grupo de padres a acudir a la Justicia. Probablemente las aulas volverán a llenarse, las mochilas volverán a pesar y los pasillos recuperarán sus voces. Pero ese eco de tantos días sin clases seguirá resonando: tiempo, conocimiento y experiencias que no se recuperarán. Un recordatorio silencioso de que la educación no puede ser un gesto de ocasión, sino un compromiso real.

Editorial TIEMPO FUEGUINO



TIEMPO FUEGUINO

WWW.TIEMPOFUEGUINO.COM

@tiempofueguino

tiempo.fueguino

@TiempoFueguino

Propiedad intelectual N° 890943
Fundado el 15 de agosto de 1987

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande - Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Dirección Ejecutiva:
Catalina María Löffler

Dirección de Prensa y Redacción:
Natalia Jañez

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

TDF SIN AGENDA PARLAMENTARIA

Gracianía denunció inactividad en la Legislatura y exigió respuestas

La legisladora de LLA alertó sobre la parálisis en la Legislatura, que no sesiona desde julio. Exigió el tratamiento urgente de temas críticos como la crisis educativa y la transparencia en empresas estatales, ante la falta de convocatorias formales.

La legisladora provincial Natalia Gracianía (La Libertad Avanza) manifestó su inquietud frente a la ausencia de actividad en la Legislatura de Tierra del Fuego, cuya última sesión ordinaria se registró el 8 de julio, sin que se hayan concretado nuevas convocatorias o reuniones de comisión, con la excepción de una aislada durante agosto.

La libertaria explicó que el procedimiento habitual, donde la presidencia del cuerpo propone una fecha y coordina con los distintos bloques, no se ha llevado a cabo en este caso.

Gracianía advirtió que esta situación limita la posibilidad de debatir asuntos urgentes para la provincia, ya que existen numerosos proyectos presentados por diferentes espacios políticos



que aguardan tratamiento.

Entre los temas más preocupantes que requieren discusión inmediata, la legisladora enumeró la crítica situación educativa, que acumula más de setenta días sin clases debido a desobligaciones docentes, y la falta de transparencia en la gestión de empresas estatales como Terra Ignis y el Laboratorio del Fin del Mundo, sobre las cuales existen pedidos de informes que, según afirmó,

no fueron respondidos de manera completa.

Respecto a la paralización, consideró que no obedece a razones políticas concretas, sino a una

falta de iniciativa de la Presidencia de la Legislatura, señalando que no ha existido ninguna propuesta para coordinar una nueva fecha y que todo indicaría que la próxima sesión se realizaría después del 26 de octubre.

Finalmente, remarcó que esta inactividad perjudica el debate de problemas sensibles para la ciudadanía e hizo un llamado a retomar de manera imperiosa el trabajo institucional para abordar los proyectos y las necesidades pendientes.



PATAGONIA SUR
Tante Sara
DESDE 1977
COFFEE & TEA · PASTELERÍA · LUNCH
BRUNCH & DELI

SOMOS PATAGÓNICOS

SAN MARTÍN 175 TEL.: (02901) 433-710
SAN MARTÍN 701 TEL.: (02901) 423-912

TANTESARA.COM | [f](#) [@](#) /TANTESARACOSASRICAS

RESPALDO INTERNACIONAL Y DIPLOMACIA

Trump respaldó a Milei tras mediar en la liberación de rehenes en Gaza y anunció un esquema de apoyo financiero aún en evaluación

La liberación de varios rehenes que permanecían cautivos en Gaza marcó un punto de inflexión diplomático.

La mediación directa del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, en las negociaciones que permitieron el regreso de personas de distintas nacionalidades —entre ellas, tres de origen argentino— fue reconocida como un gesto humanitario de alto impacto político tras dos años de guerra.

Un día después de ese logro, Trump recibió a Javier Milei en la Casa Blanca.

El encuentro consolidó la cooperación bilateral en materia económica y de seguridad, y sirvió como marco para el anuncio de un esquema de swap por hasta 20.000 millones de dólares, impulsado por el Tesoro es-



tadounidense, aún sujeto a aprobación formal.

El ministro de Economía, Luis Caputo, encabezó la delegación argentina encargada de los detalles técnicos del entendimiento.

Durante la reunión, Milei entregó a Trump una carta de las familias de los rehenes liberados, agradeciendo su intervención.

“Su liderazgo permitió salvar vidas y avanzar hacia la paz en Medio Oriente”, expresó el mandatario argentino.

El desenlace de las negociaciones en Medio Oriente y el encuentro posterior en Washington fueron interpretados por analistas internacionales como una señal de reposicionamiento político de Estados Unidos en la región y un gesto de acercamiento hacia América del Sur.

Para la administración Milei, el respaldo de la Casa Blanca representa una oportunidad para reforzar lazos estratégicos en materia de seguridad y acceder a mecanismos de cooperación financiera en un momento de alta sensibilidad económica.

Trump, por su parte, aseguró que su gobierno “está comprometido en acompañar a la Argentina en su proceso de recuperación”.

“Si al país le va bien, eso será una señal positiva para toda la región”,

dijo el mandatario, quien remarcó que la cooperación “no tiene condicionamientos políticos ni comerciales”.

El secretario del Tesoro, Scott Bessent, aclaró que el esquema de asistencia no afectará la relación de la Argentina con otros socios estratégicos, y que la prioridad compartida está en “garantizar la estabilidad regional y la seguridad hemisférica”.

“La Argentina es un socio confiable y estratégico para los Estados Unidos”, subrayó.

Desde la Casa Rosada destacaron que el encuentro constituye “una señal de confianza internacional” y “un respaldo político y económico sin precedentes en los últimos años”. Fuentes oficiales señalaron que el vínculo con Washington se orienta a consolidar alianzas duraderas que permitan “fortalecer la soberanía económica y mejorar la calidad de vida de los argentinos”.

La reunión con Trump cerró una semana clave en materia de política exterior.

El Gobierno argentino busca traducir el apoyo diplomático y financiero en estabilidad interna y previsibilidad económica, mientras las gestiones técnicas continúan para convertir los anuncios en acuerdos concretos.



DANIEL GONZÁLEZ, VICEPRESIDENTE

El Comercio de Ushuaia proyecta un verano prometedor

El dirigente comercial de Ushuaia destacó la mejora en el consumo durante el feriado del 12 de octubre, y anticipó una temporada de verano con mayor afluencia de cruceros y vuelos.

Daniel González, vicepresidente de la Cámara de Comercio de Ushuaia, calificó como positivo el balance del fin de semana largo de octubre, destacando que el buen clima fue un factor clave que incentivó el movimiento en la ciudad.

“Este fin de semana, al margen de los informes meteorológicos, realmente acompañó y eso hizo que la gente salga y de alguna manera visite diferentes comercios de la ciudad. Hubo una mejoría en el consumo”, afirmó González en

FM Master's.

Respecto al inicio de la temporada, el dirigente se mostró optimista y proyectó una temporada de verano dinámica. “Las recaladas de cruceros superan las 500, así que estamos en un muy buen número. Y con respecto a la cantidad de vuelos, creemos que incluso pueden haber más que en la temporada pasada. Eso hace que haya esperanza de que puedan haber buenas ventas”, explicó.

No obstante, González

se refirió a los desafíos estructurales que enfrenta el comercio local, haciendo hincapié en una problemática que va más allá del movimiento turístico. “En épocas de crisis hay mucha creatividad. Y eso hace que algunos comercios podamos sostener, a pesar de la situación económica difícil”, señaló.

El principal problema identificado es la rentabilidad, que “en los comercios hace ya varios años que viene cayendo mucho. Y principalmente en estos

últimos años, al aumentar los costos fijos y al bajar el ticket promedio y el nivel de ventas, hace que el comercio tenga una rentabilidad bastante menor”, detalló.

Esta situación, sumada a la caída del poder adquisitivo, fuerza a los comerciantes a buscar alternativas. “Trabajás mucho y cuando vas a ver los resultados son pocos, con respecto a otros años. Entonces ahí te das cuenta que verdaderamente la rentabilidad cayó”, reflexionó.



Nuestra ciudad, nuestros residuos

Consejos prácticos para mantener la ciudad más limpia.



Respetá los horarios y días de recolección.



Sacá la basura en bolsas de residuos.



Mantené tu cesto en buen estado



No dejes residuos fuera del contenedor.



No dejes las bolsas al alcance de los perros.



Utilizá los cestos, no arrojes residuos en la vía pública.



Mantené tu vereda libre de hielo y nieve.



Recordá no sacar más de 1 m³ de residuos voluminosos por frente.



CONFLICTOS EN EL TRANSPORTE

La disputa entre Uber y taxis en Buenos Aires reaviva un debate pendiente en Tierra del Fuego

El enfrentamiento entre conductores en Aeroparque expuso la falta de regulación en torno a las aplicaciones de movilidad. En Tierra del Fuego, donde el tema aún no se debate en profundidad, crece la necesidad de definir un modelo de transporte que combine tecnología, empleo y empatía.

La pelea entre taxistas y conductores de plataformas digitales registrada esta semana en las inmediaciones del Aeroparque Jorge Newbery volvió a poner sobre la mesa un conflicto que se replica en distintas partes del país. Detrás de los golpes y gritos, hay una discusión más profunda: la falta de reglas claras que definan cómo deben convivir los servicios tradicionales con las nuevas formas de transporte.

El episodio, que se viralizó rápidamente, reflejó tensiones que también



están presentes en Tierra del Fuego, especialmente en Río Grande. En la provincia, la presencia de conductores que uti-

lizan aplicaciones como Uber o Cabify para ofrecer traslados ha crecido, aunque sin un marco normativo que regule su actividad.

Ni los taxistas ni los choferes de plataformas tienen certezas sobre qué derechos los amparan o qué obligaciones deben cumplir. Mientras tanto, muchos fueguinos encuentran en estas herramientas su única fuente de ingreso, en un contexto económico complejo. Para ellos, la movilidad se ha convertido en una herramienta de trabajo más que en un servicio accesorio.

La falta de debate legislativo es evidente. Ni el Concejo Deliberante de Río Grande ni la Legisla-

tura provincial han avanzado en una discusión que contemple las transformaciones del mundo laboral y tecnológico. La cuestión no se limita a decidir si Uber puede o no operar, sino a definir qué modelo de transporte se busca para las ciudades fueguinas, garantizando competencia leal, seguridad y oportunidades de trabajo.

Expertos en movilidad sostienen que el desafío pasa por actualizar las normativas a la realidad actual, sin desconocer las necesidades de quienes trabajan en el sector. "Proteger las fuentes de empleo no debe implicar cerrar la puerta al cambio", remarcan, al tiempo que señalan que la convivencia entre sistemas solo es posible con diálogo y planificación.

La violencia, como la registrada en Aeroparque, no puede ser la salida. En Tierra del Fuego, el debate pendiente es una oportunidad para anticiparse a conflictos similares. Con empatía, regulación y visión de futuro, la provincia podría avanzar hacia un modelo de movilidad que combine innovación con justicia laboral.



DIGGIT DAYS
Las mejores ofertas en:
www.tiendadiggit.com.ar

HASTA **12 CUOTAS SIN INTERÉS**
HASTA **60% OFF**

ARGENTINA Y ESTADOS UNIDOS

Acercamiento estratégico entre rumores e incertidumbre

El analista Tomás Bronzovich cuestionó la opacidad de las tratativas y advirtió sobre los riesgos de un posible acercamiento estratégico con Washington.

La posible consolidación de un nuevo acuerdo entre Argentina y Estados Unidos genera expectativa y una serie de interrogantes sobre su naturaleza real y sus contrapartidas.

Según el analista Tomás Bronzovich, el proceso se desarrolla en un contexto de opacidad que caracteriza a la era de la posverdad. “Por ahora siguen siendo todos rumores, ¿no es cierto? No hay ningún desembolso”, advirtió el especialista en FM Master’s, y planteó la pregunta central: “¿Qué tiene la Argentina para ofrecerle a Estados Unidos?”.

Frente a esto, Bronzovich esbozó una respuesta cautelosa: “A mí me parece que hoy lo que Argentina le puede ofrecer a Estados Unidos: recursos, posicionamiento estratégico y esto que parece cada vez más claro, sacar a China. Ser un aliado estratégico para que China no siga desembarcando estratégicamente en la región”.

El analista extendió su mirada crítica hacia la falta de transparencia que, a su juicio, excede a este gobierno. “Eso de que haya más claridad es lo que a mí me está costando ver, no solo con este acuerdo en general. Y tampoco solo con este gobierno, como que se acentuó en los últimos dos años. En definitiva, ¿qué están negociando por debajo de la mesa?”, se preguntó.



Esta incertidumbre, señaló, se proyecta hacia el futuro inmediato, donde las elecciones en ambos países aparecen como un factor determinante. “El antes y el después van a ser las elecciones. Estados Unidos, Trump, Milei. Nosotros mismos estamos esperando a ver qué pasa el 26. Es la historia de no acabar en Argentina”, afirmó, refiriéndose a un clima de

desconfianza que obstaculiza la proyección económica.

Respecto a la gestión interna, Bronzovich expresó sus dudas sobre la efectividad de las medidas: “¿Están haciendo los ajustes necesarios? Esa es la gran duda. O es simplemente pedir plata y hacer acuerdos para ver si llegamos o no”.

Esta preocupación desemboca en una adverten-

cia sobre la negociación con Washington, enfatizando la responsabilidad de los representantes argentinos. “Una cosa es ofrecer recursos naturales, que vengan empresas a hacer inversiones, que haya una paridad y no una subordinación. Y otra cosa es que con tal de que el gobierno llegue a las elecciones, rifemos todos los recursos naturales”, sentenció, subrayando el riesgo de un acuerdo desventajoso.

Finalmente, Tomás Bronzovich citó como ejemplo de la opacidad institucional la operación Tridente, un ejercicio naval conjunto, cuestionando su procedimiento: “Si la ley argentina dice que debe pasar por el Congreso, debe pasar por el Congreso”.



DEPORTE

Destacada actuación fueguina en Córdoba

La tolhuinense Bárbara Gassmann tuvo una gran performance en la exigente prueba de 75 kilómetros (+3.400 metros de desnivel), finalizando 4° en su categoría y 6° en la general femenina.

Las distancias mayores de la competencia fueron de 100,5 km (+4.180 m) y 120,5 km (+5.620 m), que se pusieron en marcha a las 22:00 del viernes, sumando intensidad y desafío a la competencia.

Entre los varones, se destacó el riograndense Mauricio Núñez, quien logró el 2° puesto en su división de edad y quedó 8° entre todos los participantes masculinos de los 54 kilómetros (+2.600 m). En la misma distancia, la tolhuinense Beatriz Pintos obtuvo el 2° lugar en su categoría y el 4° puesto general femenina.

La mayoría de los atletas provenientes de la isla se repartieron entre las distancias más cortas,



de 15 km (+600 m) y 26,9 km (+1.100 m), dejando su marca en la carrera y sumando experiencia en la montaña.

El evento, que reunió a corredores de distintas provincias y países limí-

trofes, se consolidó como una de las pruebas más exigentes del calendario nacional de trail. La participación fueguina volvió a demostrar el crecimiento del deporte en la región, tanto en cantidad

de atletas como en nivel competitivo, reflejando el trabajo sostenido de clubes, entrenadores y corredores que año a año elevan la bandera de Tierra del Fuego en escenarios de alta exigencia.

EDICTO

EL JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA CIVIL Y COMERCIAL N° 2 DEL DISTRITO JUDICIAL SUR, A CARGO DEL DR. GUSTAVO F. GONZALEZ, SECRETARIA A CARGO DEL DR. GUSTAVO A. MARCHESI, SITO EN CALLE CONGRESO NACIONAL N° 502 DE LA CIUDAD DE USHUAIA, CITA Y EMPLAZA POR EL TERMINO DE DIEZ (10) DÍAS A LOS HEREDEROS DEL SR. ESTEBAN LIÑON DNI N° 7.314.983 Y A TODOS LOS QUE SE CONSIDEREN CON DERECHO SOBRE EL INMUEBLE IDENTIFICADO COMO SECCIÓN A, MACIZO 77, PARCELA 13, CON MATRÍCULA II-A-904, SITO EN SAN MARTÍN N° 50/56 DE ESTA CIUDAD DE USHUAIA, PARA QUE DENTRO DEL QUINTO (5°) DÍA DE NOTIFICADOS TOMEN LA INTERVENCIÓN QUE LES CORRESPONDA Y CONSTITUYAN DOMICILIO EN EL RADIO DEL TRIBUNAL, BAJO APERCIBIMIENTO DE CONTINUAR EL TRÁMITE Y DESIGNARLES DEFENSOR PÚBLICO PARA SU REPRESENTACIÓN. ELLO CONFORME FUERA ORDENADO EN AUTOS CARATULADOS: "HENNINGER, MARIA TERESA EMILIA JULIA C/ LIÑON, ESTEBAN S/ USUCAPION" (Exp. N° 30.923).

Ushuaia, de septiembre de 2025.

8 OCT 2025

Mónica Vera Cromanchi



Licitación Pública N° 05/25 "CAMPING LAGUNA DEL INDIO"

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaria de Turismo y Producción, llama a Licitación Pública N° 05/25 "CAMPING LAGUNA DEL INDIO".

PRESUPUESTO OFICIAL: Pesos DOSCIENTOS CATORCE MIL CIENTO OCHENTA Y CINCO con 00/100 (\$214.185.000,00).

VALOR DEL PLIEGO: TRESCIENTOS VEINTIDOS MIL con 00/100 (\$322.000,00).

PLAZO DE EJECUCIÓN: 27 meses corridos.

LUGAR DE RECEPCION DE OFERTAS: Mesa de entrada del Municipio de Tolhuin, Lucas Bridges N° 327 (9412) – Tolhuin.

HORARIO DE RECEPCIÓN DE OFERTAS: Hasta las 11:45 del día 25 de Noviembre de 2025, en Mesa de Entrada del Municipio de Tolhuin con domicilio en Lucas Bridges n° 327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARÍA DE TURISMO Y PRODUCCIÓN DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN – CALLE SANTIAGO RUPATINI N° 51 – (9412) TOLHUIN – EL DÍA 25 DE NOVIEMBRE DE 2025 A LAS 12:00 HS.

CONSULTAS Y ADQUISICION DE PLIEGOS: correo electrónico sec.turismoyproduccion@tolhuin.gob.ar



FUTSAL - REGIONAL AMATEUR

Cuervas venció a ADEFU y viaja a San Luis

(Por Lien Tapia).- En la definición provincial eliminatoria rumbo al Regional Amateur, Los Cuervos FDM en su rama femenina se clasificó a la Zona Ascenso tras derrotar en Rio Grande a ADEFU por penales, luego de haber dejado en el camino a CAEF en su fase local.

Todo lo que al futsal se refiere vive momentos altamente delicados en esta parte del calendario anual. Es que, como pocas veces, muchísimas cosas quedan por definirse y jugarse en la 40x20 de AFA.

Por eso, quedando aún por recorrer certámenes como la Superliga Provincial en su etapa final, los momentos más calientes de la Copa Ushuaia, los nacionales de selecciones o el Final Four que implica a Mercantil en el sueño de Libertadores, el foco de esta jornada estaba puesto sin dudas en el fútbol femenino. Ahí, el actual tricampeón doméstico, Cuervos FDM, era el protagonista total.

El pase femenino rumbo a San Luis para disputar la etapa ascenso del certamen nacional estaba en juego. El viernes por la noche, en Rio Grande, ADEFU y Metalúrgico dirimieron su duelo mano a mano rumbo a la final que se disputaría el sábado, con victoria contundente de las Naranjas, comandadas siempre por Taty Ruiz y compañía. En Ushuaia, la noche de viernes puso cara a cara a CAEF y Cuervos FDM, también con un resultado contundente y a favor de las azulgranas con un incontestable 4-0 cortesía del hat-trick de la "China" Navarro.

Todo se definiría la tarde del sábado en la Fortaleza Verde de Río Grande.

Allí se ponía en juego el boleto único rumbo a tierras puntanas a partir de las 19 horas. El juego entre dos de los máximos exponentes del fútbol femenino en la provincia fue, naturalmente, paradas en el tiempo regular (2-2). Lara Mendez y Marcovecchio marcaron para las locales en rato que Suárez y Ludmila Mejía convirtieron para Cuervas, llevando la definición a los tiros desde el punto fatídico.

Convirtió Ruiz, convirtió Gómez, pero la sorpresa se hizo presente en La Fortaleza cuando Gabi Roldán, icono histórico de Cuervos FDM, se plantó en su arco dispuesta a detener uno de los tiros y lo consiguió con plena seguridad para dejar en ventaja a las suyas y más cerca de la gloria.

Todo se definía en el último tiro, el tiro de final, y ahí frente al balón, Agustina Huaique con una responsabilidad gigante, la de meter a las suyas en el Regional Amateur, no titubeó.

Así lo hizo, la joven Huaique que a base de confianza de y en sus compañeras ha ganado muchos más minutos en este Cuervos, nunca olvidará que en su pie derecho y con el aliento de su grupo metió a Cuervos FDM al plano nacional habiendo eliminado en condición de visitante a



ADEFU.

Ahora el azulgrana tendrá como destino San Luis a fines de noviembre, para seguir

escribiendo una historia que no se detiene desde que logró aquella Copa Ushuaia a mediados del 2024.



SEMANA FUEGUINA DE LA CIENCIA

Acercar la producción local a la comunidad

La segunda edición del evento, organizado por instituciones científicas y educativas, se desarrolla con múltiples actividades en Ushuaia y Río Grande, incluyendo charlas, demostraciones tecnológicas y la apertura del CADIC.

La provincia de Tierra del Fuego se encuentra inmersa en la segunda edición de la Semana Fieguina de la Ciencia y la Tecnología, una iniciativa que busca acercar a la comunidad la producción científica y tecnológica local.

Según explicó en FM MAster's Facundo Soto, responsable de Enlace y Comunicación de CADIC, CONICET, “los objetivos son los mismos de siempre, acercar a la comunidad, a los estudiantes, docentes, la producción que hacemos de ciencia y tecnología en la provincia”.

Para ello, se conformó una alianza institucional que incluye a la Agencia de Innovación de la provincia, la Universidad Nacional de Tierra del Fuego y el CADIC, con la participación del Parque Nacional de Tierra del Fuego y el INTA, con el fin de “mostrar toda la producción que estamos

realizando, también con propuestas didácticas, lúdicas, una nueva fiesta de la ciencia y la divulgación”.

Las actividades se extienden por toda la provincia. Consuelo Angaroni, directora Provincial de Planificación, Ciencia y Tecnología, detalló que en Río Grande se realizan charlas en el Centro Yaganes y que el polo creativo abre sus puertas con experiencias demostrativas. “Volvemos con actividades el 16 para que puedan vivir una experiencia con Oculus, con casco de realidad virtual. Son todas experiencias demostrativas”. También mencionó “el Laboratorio de Ciencia y Tecnología que abre en el polo creativo y va a haber charlas también con diferentes exposiciones”, precisó.

En Ushuaia, las visitas escolares al CADIC ya comenzaron. Soto confirmó que “ya tenemos



pactadas todas las visitas de las escuelas acá en el CADIC, hoy empezaron por el turno de mañana y a partir de mañana (miércoles), turno mañana y tarde, nos van a estar visitando escuelas públicas, privadas, los chicos del CAAD también”.

La convocatoria culminará con una jornada abierta a toda la comunidad. “Está toda la comunidad invitada para el sábado entre las 10 y las 17 horas al CADIC abierto. Es una propuesta clásica en donde van a encontrar actividades lúdicas, charlas y algún cierre musical, Percusión, así que están todos invitados”, anunció el responsable de Enlace.

Sobre el interés generado, Angaroni destacó que “es una propuesta que funciona y que les interesa a todos poder vivenciar, tener el CADIC, recorrer, ver qué actividades se hacen, tener charlas directas con los investigadores. Es un producto que funciona y que están siempre las escuelas predispuestas a recorrerlo”.

Soto complementó que este año se han incorporado propuestas innovadoras que, junto con las de ciencia básica, ofrecen una diversidad muy interesante para los asistentes. Si bien las actividades durante la semana están focalizadas en los estudiantes, la propuesta del sábado está pensada para las familias.



RIESGO EN RÍO GRANDE

Incendio en planta de residuos industriales

Un siniestro de consideración en la zona de Las Violetas movilizó a los bomberos, quienes lograron controlar las llamas. Si bien no se reportaron víctimas, la densa humareda negra causó alarma en la población.

Un voraz incendio se produjo en la noche de este lunes, alrededor de las 19, en las instalaciones de la planta de tratamiento de residuos industriales químicos, situada dentro del complejo del relleno sanitario en el sector de Las Violetas, al Norte de la ciudad de Río Grande.

El suceso provocó inmediata preocupación debido a la emanación de una espesa y oscura columna de humo que, elevándose desde el predio, pudo ser avistada con claridad desde múltiples sectores del área urbana, generando un cuadro de alarma en la comunidad.

La rápida intervención de varias dotaciones de bomberos fue crucial para hacer frente a las llamas, cuya propagación se vio potencialmente favorecida por la existencia de materiales de desecho dentro del establecimien-



to. La efectiva labor del operativo permitió controlar el fuego, impidiendo de este modo que el siniestro se extendiera hacia otras estructuras adyacentes o derivara en consecuencias de mayor gravedad.

De acuerdo con la información suministrada por fuentes oficiales, el balance del incidente no arrojó saldo de personas lesionadas. En tanto, las

razones que dieron origen al fuego permanecen bajo investigación, sin

que se hayan establecido conclusiones definitivas sobre su causalidad.

PROMO Spot!

COMBO SPOT 1	MEDIALUNAS X 2 + JARRITO	\$6200
COMBO SPOT 2	CAFE GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$7700
COMBO SPOT 3	CAFE CHICO + TOSTADO	\$11200
COMBO SPOT 4	CAFE GRANDE + TOSTADO	\$12700
COMBO SPOT 5	RECARGA VASO CHICO + 2 MEDIALUNAS	\$6200
COMBO SPOT 6	RECARGA VASO GRANDE + 2 MEDIALUNAS	\$6500
COMBO SPOT 7	RECARGA CHICA + TOSTADO	\$10500

Cargando 10 litros o más %

Llévate un

10% OFF

en **QUANTIUM**

¡Cargá y ahorrá en estaciones adheridas!

CON LA CARGA DE COMBUSTIBLE MAYOR A 10 LITROS FIDELIZADAS EN EL PROGRAMA, ON SE ASIGNARÁ UN 10% DE DESCUENTO VÁLIDO EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS PARA LA CARGA DE COMBUSTIBLE QUANTIUM Y QUANTUM DIESEL. TOPE DE DESCUENTO \$5000 CON UN MÁXIMO DE 3 USOS EN LAS ESTACIONES ADHERIDAS A LA PROMOCIÓN. DESCUENTO VÁLIDO DESDE EL 01/06/2025 HASTA EL 30/06/2025. PROMOCIÓN NO ACUMULABLE. BENEFICIO INTRANSFERIBLE. SE SOLICITARÁ DNI PARA SU USO Y ACREDITACIÓN DE PUNTOS.

INSUFICIENCIA DE LA PROPUESTA GUBERNAMENTAL

SUTEF ratificó paro nacional y provincial por reclamo salarial

El sindicato docente fueguino adhiere a la medida de fuerza de 48 horas, denunciando la gravedad de la situación provincial y la falta de respuestas concretas a sus reclamos. Exigen la tratación de una ley de financiamiento educativo.

En el marco de un conflicto que se extiende en el tiempo, el Sindicato Unificado de Trabajadores de la Educación Fueguina (SUTEF) lleva adelante un paro de 48 horas, adhiriendo al paro nacional de este martes y profundizando la medida a nivel provincial para el miércoles.

Luana Pereyra, del área de prensa del gremio, explicó que la decisión se sustenta en el masivo rechazo a la última propuesta salarial del gobierno. “La semana pasada se hicieron consultas en todas las instituciones en relación a la propuesta salarial, y se rechazó por un alto porcentaje en todas las instituciones”, afirmó.

Respecto al paro nacional, Pereyra detalló: “Básicamente las consignas tienen que ver con la ley de financiamiento, porque también se está planteando a nivel nacional de qué forma conseguir fondos para educación,

convocatoria a las paritarias nacionales, la restitución del FONID”.

No obstante, el eje del conflicto posee una marcada raíz provincial, donde la situación, según la sindicalista, es extrema. “La docencia cobró hace unos días y el mismo día de cobro teníamos docentes que no podían pagar alquiler, no podían comprar comida”, graficó al describir la crítica realidad.

Sobre el anunciado plan de desendeudamiento del gobierno provincial, Pereyra fue contundente al desestimar su utilidad. Aseguró que lo ofrecido dista mucho de la solución que el sector necesita. “La realidad es que lo que ofrecía este plan de desendeudamiento en realidad era un plan de financiamiento de deuda”, criticó, y añadió que las condiciones para acceder al mismo son inalcanzables para la ma-



yoría de los docentes, quienes se ven forzados a usar el crédito para subsistir.

El diálogo con el Ejecutivo parece transitar un camino estéril. Pereyra señaló que, si bien hay reuniones, las propuestas son ínfimas. “De las últimas tres consultas, entre la primera y la segunda propuesta variaban 1400 pesos”, ilustró, subrayando la falta

de voluntad política para encontrar una solución.

“Cuando las propuestas vienen tan ajustadas y sin posibilidad de nada, porque no es que te dicen bueno, podemos en vez de dar un 2% pensar otra propuesta (...) realmente se hace muy complicado”, concluyó, alertando sobre el profundo desgaste de la mesa paritaria y la angustiante situación que vive el sector.



COOPERATIVA ELÉCTRICA
Río Grande - Tierra del Fuego

SARMIENTO 2790
421777 Int. 153
504800
fperez@cooprg.org
www.cooprg.org.ar

Formas de Pago
Efectivo - Debito
Cheque - Transferencia
Todas las Tarjetas de Credito
1 pago sin interés - 3 pagos con interés
Tarjeta Fueguina 3 cuotas s/interés
10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



FABRICA DE PRETENSADOS PREMOLDEADOS

PRODUCTOS



Consulta por las Promo !!!



TERRASUR

— PROPIEDADES —

2901481443

TERRASUR.PROPIEDADES.USH

UNA CAUSA QUE NOS UNE

Federico Sciurano pasó por Tolhuin en la tercera jornada de la ultra maratón solidaria

El tercer día de carrera tuvo como objetivo llegar y pasar por Tolhuin. Tras una emotiva recepción, Federico siguió su recorrido en la gesta deportiva que busca recaudar fondos esenciales para la construcción del edificio propio del Centro de Actividades Alternativas para Personas con Discapacidad (CAAD).

“Sé que la evolución económica de la colecta viene muy bien, es extraordinariamente exitosa y eso me da una carga emocional enorme para pensar en lo que viene y en cada kilómetro que hago, entendiendo que el destinatario de todo esto es el CAAD, los que ya no están y pasaron por la institución, los que están y los que vendrán”, dijo Sciurano.

A pesar de ser diabético insulino-dependiente, Federico demostró una voluntad inquebrantable al desafiar la exigencia de la Ruta 3, logrando completar un total de 110 kilómetros en el transcurso del tercer día de carrera.

Visiblemente emocionado por el esfuerzo físico y emocional, Sciurano compartió sus sentimientos:

“si no tuviera la familia que tengo y el grupo de amigos apoyándome y acompañándome estaría en mi casa sentado. El entusiasmo de la gente es tan importante que me motiva y dan ganas de encarar estas cosas”.

Finalmente dijo que “sé que la evolución económica de la colecta viene muy bien, es extraordinariamente exitosa y eso me da una carga emocional enorme para pensar en lo que viene y en cada kilómetro que hago, entendiendo que el protagonista de esto es el CAAD”, dijo Sciurano.

“Agradezco mucho el apoyo y acompañamiento que estamos teniendo en la ruta. Son días de mucho esfuerzo físico,



pero se compensa con el cariño que se siente en cada bocina, cada abrazo y grito de aliento en la ruta. Son días únicos que

vivimos con el único objetivo de ayudar a una institución tan querida como el CAAD”, afirmó Sciurano.

Comprá sin moverte de tu casa, ingresá a: www.imcofue.com.ar y encontrá todo lo que necesitás.

SISTEMA DE INFORMACIÓN SIMPLIFICADO AGRÍCOLA

ARCA flexibiliza parámetros de calificación y actualiza los períodos de información productiva

La Agencia de Recaudación y Control Aduanero (ARCA) introdujo modificaciones al “Sistema de Información Simplificado Agrícola (SISA)”, con el objetivo de flexibilizar criterios de calificación fiscal y adecuar los períodos de información productiva a los nuevos ciclos agrícolas nacionales. Lo hizo a través de la Resolución General 5771/2025 publicada en el Boletín Oficial.

A partir de ahora, se flexibilizan los parámetros objetivos utilizados para

asignar los distintos “estados” (1, 2 o 3), otorgando mayor previsibilidad y permitiendo que más productores puedan acceder a una calificación favorable. Además, de la calificación “A” se incorpora la calificación “B” en SIPER, para alcanzar el Estado 1 (bajo riesgo).

En cuanto a la adecuación de la “Información Productiva”, se modifican las fechas y contenidos de la declaración IP1, que a partir de la próxima campaña agrícola deberá presentarse



del 1° de septiembre al 31 de octubre de cada año, incluyendo las existencias al 31 de agosto y las superficies agrícolas correspondientes a los cultivos de invierno. Se trata de un cambio que busca acompañar la extensión de los ciclos productivos generada por innovaciones tecnológicas y condiciones climáticas variables.

Por último, se actualizan los parámetros de incumplimiento, precisando las situaciones que implican una incorrecta conducta fiscal, incorporando condenas firmes por delitos tributarios, aduaneros o conexos, tanto para personas físicas como jurídicas.

Además, la norma redefine el tratamiento de inconsistencias reportadas por el Banco Central en materia de ingreso y liquidación de divisas, estableciendo un umbral mínimo actualizado de 10% del valor FOB de exportaciones o USD 10.000, el que resulte mayor.

¿Cómo era antes?

Cabe recordar que has-

ta el momento, uno de los requisitos a cumplir para que un productor u operador sea categorizado en Scoring 1 en SISA era contar con SIPER A. Asimismo, para evitar la baja de scoring originada por las inconsistencias o incumplimientos informados por el Banco Central de la República Argentina (BCRA) en cuanto a la obligación de ingresar y liquidar divisas, se debía cumplir con la totalidad de los permisos informados por el BCRA.

De igual forma, los períodos de presentación de la Información Productiva (IP1) estaban definidos en función de un esquema de campañas tradicional, que no contemplaba las ampliaciones recientes en los plazos de siembra y cosecha.

De esta manera, el organismo busca simplificar el régimen, mejorar la trazabilidad de la información y acompañar la realidad productiva del sector agrícola, promoviendo un cumplimiento más ágil y proporcional a la conducta fiscal de los contribuyentes.

Teléfonos útiles

USHUAIA	(02901)	RÍO GRANDE	(02964)
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	Judiciales	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028

GOBIERNO DE LA PROVINCIA

(02901) 421101 AL 105



Concejo Deliberante
Municipio De Río Grande



Sigamos **construyendo**
juntos la ciudad que
soñamos.

FLORENCIA
-VARGAS-
CONCEJAL





ZARCO GROUP

MOVIMIENTO DE SUELO

ALQUILER DE MÁQUINAS

PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA

INFRAESTRUCTURA URBANA



✉ administracion@zapco.com.ar

🌐 zapco.com.ar

☎ 2964-642424
2964-445310



COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes. Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica. Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.